

**Convocada por los sindicatos que conforman la mayoría sindical del País Vasco**

# 21 de Mayo Huelga general

ELA, junto con la mayoría sindical vasca, ha convocado una huelga general para el día 21 de mayo. Existen numerosas y fundadas razones para esta huelga general. Vamos a hacer frente al saqueo y chantaje de la patronal y a la enorme destrucción de empleo. Apoyaremos a los trabajadores y trabajadoras que ya están en lucha –muchos en huelga– por el empleo y por sus condiciones de trabajo. Es preciso asimismo forzar un cambio radical en las políticas públicas que, en vez de corregir el saqueo a la clase trabajadora, lo agravan. Y vamos a mostrar nuestro rechazo al modelo de concertación social, vacío de contenidos, que nos pretenden imponer.

*La clase trabajadora tenemos sobradas razones para la huelga general y la movilización*



## A la cola de Europa

Esta huelga se convoca en un contexto de gran destrucción de empleo en nuestro país. A pesar de alcanzar cotas de crecimiento superiores a la media europea, los índices de desempleo en el País Vasco alcanzan ya el 10,4%, frente al 7,5% de la Unión Europea. Ello es indicativo de la enorme precariedad laboral que ha instaurado el modelo laboral español. Por otro lado, no se aplican políticas públicas efectivas para hacer frente a la crisis. Estamos a la cola de Europa tanto en presión fiscal (33% y 18,5%) como en gasto social (39,9 y 27,1%).



# Por un reparto más justo de la riqueza



El XII Congreso de ELA, celebrado en noviembre del 2008, aprobó una resolución

que con el título *Por un reparto de la riqueza: mejores salarios, más gasto social y más justicia fiscal* instaba al sindicato a iniciar una campaña para lograr un cambio en las políticas públicas. A medida que pasan los meses, la coyuntura económica va empeorando, y las razones que justificaron aquella resolución son aún más fuertes. La alta participación en las movilizaciones evidencian que la clase trabajadora está con ganas de ganar la

calle y decir basta a las políticas que nos han llevado a esta situación.

La campaña comenzó con un multitudinario acto celebrado en Gasteiz el 13 de febrero, y finalizará con el acto central que se hará en Bilbao el

12 de junio. Durante esos meses ELA ha organizado numerosas actividades para reclamar un reparto más justo de la riqueza. Además, ha realizado una gran cantidad de publicaciones que se están reparando por toda Euskal Herria.

## La importancia de la formación

La formación y concienciación de la clase trabajadora está siendo uno de los ejes fundamentales de la campaña. De esta forma, durante las primeras semanas de la campaña, ELA ha impartido más de 150 cursos de formación, en los que han tomado parte más de 2.500 delegados y delegadas.

Durante los cursos se ha realizado un análisis global de la situación económica y social: desempleo, políticas públicas, fiscalidad... La clase trabajadora no debe pagar una crisis de la que no es responsable. La gente se tiene que concienciar de esa idea fundamental, y para ello es imprescindible la formación.

## 1º de Mayo: Preparando la huelga general

Miles de personas participaron en el Primero de Mayo organizado por ELA en Bilbao. La jornada se desarrolló dentro de la campaña que este sindicato viene realizando los últimos meses para conseguir un reparto más justo de la riqueza. El Primero de Mayo estuvo dedicado principalmente a la preparación de la huelga general que ELA ha convocado para el 21 de mayo.



## “Las mujeres llevamos años en crisis”

Las mujeres que están en huelga fueron las protagonistas del acto que ELA celebró en torno al Día Internacional de la Mujer Trabajadora. El acto central tuvo lugar el 6 de marzo en Bilbao. Representando a miles de mujeres, seis mujeres que actualmente están en huelga comparecieron ante cientos de delegados y delegadas. Partiendo de la experiencia de cada una, las seis huelguistas llegaron a una conclusión: la precariedad tiene rostro de mujer. Y, para hacer frente a la precariedad laboral, sólo hay un camino: la lucha.

Junto a las trabajadoras en huelga, participaron en la jornada el secretario general, Adolfo Muñoz, y Alazne Alonso, responsable de género. Alonso hizo un detallado análisis de la situación de la mujer en el mercado laboral en el País

Vasco. "La tasa de paro más alta la sufrimos las mujeres, un 11%, frente al 9,8% de tasa de paro masculino. Por sectores, el 85,3% de la población ocupada femenina se encuentra en el sector servicios, sector socio-sanitario, comercio... Sectores caracterizados por la alta precariedad que se sufre en los mismos. Sectores donde las jornadas son más largas, más desregularizadas, los salarios más bajos, la eventualidad la norma general y las jornadas a tiempo parcial no son una opción.

Además, la diferencia salarial entre hombres y mujeres se sitúa en el 21%. Para hacernos una idea: una trabajadora del sector comercio gana una media de 750 euros si se le aplica el convenio estatal, y si es provincial no llega a 1.000 euros. Estas cantidades son brutas, esto es,

sin descuentos. Para muchas mujeres ser mileurista es una utopía.

Todos estos datos muestran una fotografía del perfil de una mujer trabajadora en el País Vasco, y ratifican entre otras, dos cosas: las mujeres llevamos muchos años de crisis y la crisis que sufrimos es estructural. La precariedad tiene rostro de mujer, en definitiva, la feminización de la precariedad.



Algunas de las mujeres en huelga con Adolfo Muñoz, secretario general

## Salud laboral

### 103 muertos en accidentes de trabajo el año pasado

ELA realizó diferentes actos los días 27 y 28 abril en relación con el Día Internacional de la seguridad y la Salud en el Trabajo. El objetivo de las convocatorias fue denunciar que tanto la Administración como la patronal pasan de los riesgos laborales.

Los datos son significativos. En 2008, y según datos oficiales, hubo un total de 62.177 accidentes de trabajo, lo que significa que de cada 100 trabajadores y trabajadoras más de 5 sufrieron un accidente laboral el año pasado.

Del total de siniestros, 103 fueron mortales. En años anteriores las cifras fueron muy similares. De este modo se confirma, una vez más, que la siniestralidad es estructural, y que ni patronal ni gobiernos hacen nada para evitarlo.



## Otro mundo

### “Sumar para luchar contra el capitalismo”

Susan George, una de las principales personalidades del movimiento alter-mundialista, participó el 24 de marzo en una charla organizada por ELA. Susan George abogó por otro modelo de relaciones económicas y humanas, al tiempo que denunció el papel de las políticas impulsadas por el Fondo Monetario Internacional. Además, destacó la necesidad de que sindicatos y movimientos sociales sumen fuerzas para hacer frente a la crisis global que vive el sistema capitalista.

## Movilizaciones

### Euro manifestación en Madrid, organizada por la CES

En marzo la Confederación Europea de Sindicatos lanzó una campaña europea para luchar contra la crisis. La clase trabajadora está pagando un precio demasiado alto por la temeridad y avaricia del mundo empresarial: la precariedad, el desempleo y la pobreza han aumentado, el poder adquisitivo ha disminuido y las ayudas del gobierno no llegan a las esferas más bajas de la sociedad.

Así, dentro de la campaña, la CES ha convocado cuatro euro manifestaciones en Berlín, Praga, Bruselas y Madrid entre el 14 y 16 de Mayo. ELA se une a este llamamiento de la CES y estará presente en Madrid el 14 de mayo.

## Publicaciones

### IRES publica un artículo sobre ELA

La publicación *Cronique Internationale* del IRES (Institut de Recherches Économiques et Sociales) en su nº 117 de marzo ha publicado un artículo sobre ELA, de los investigadores Christian Dufour y Adelheid Hege bajo el título *XII Congreso de ELA, confederación sindical vasca*. El artículo se puede localizar en la siguiente dirección en Internet: <http://www.ires-fr.org/IMG/File/C117-3.pdf>

## OPINIÓN

### RESPUESTA SINDICAL

Cada día que pasa los datos son peores y van ensombreciendo aún más el perfil de la crisis económica en la que estamos inmersos. Hay datos comunes a casi todos los países pero también hay situaciones específicas. En el País Vasco la destrucción de empleo es alarmante y es consecuencia directa de la gran precariedad del mercado laboral; temporalidad notablemente superior a la europea, bajos salarios, discriminación, flexibilidad, falsos autónomos... Este ha sido el empleo creado en 15 años consecutivos de crecimiento económico; éste ha sido el *milagro* del estado español. Precariedad y pérdida de peso de los salarios en el reparto de riqueza. Y ahora son los salarios y los derechos de los trabajadores y trabajadoras los que se pretenden sacrificar para superar la crisis.

La patronal está aprovechando la situación para dar una vuelta más de tuerca; exigiendo más reformas laborales, más recortes de impuestos y chantajeando en la negociación colectiva. Pero nosotros no vamos a pagar por una crisis de la que no somos responsables. Esta crisis ha sido provocada por los mismos que hoy están recibiendo sustanciosas ayudas públicas destinadas a apuntalar el sistema que nos ha llevado a esta situación. Esta crisis es la consecuencia de unas determinadas políticas decididas por los gobiernos. La crisis tiene responsables. Y para superarla harán falta algo más que meros retoques como los acordados en el G-20.

Son necesarios cambios profundos en el sistema productivo y en la estructura del mercado laboral que nos han conducido a esta situación. Y estos cambios sólo vendrán si somos capaces de provocarlos a través de nuestra capacidad de organización y acción colectiva. Corresponde al movimiento sindical liderar la respuesta a esta situación. Además de participar en las manifestaciones organizadas por la CES en Madrid, en el País Vasco el 21 de mayo iremos a la huelga general, sumándonos a las respuestas que ya se están dando en Guadalupe, Francia, Grecia, Italia, Hungría... y a las movilizaciones sociales como las que han tenido lugar en Letonia, Islandia, Chequia, Londres (contra el G-20), Estrasburgo (contra la OTAN)...

**Laura Gonzalez de Txabari,**  
responsable del área internacional

## Adolfo Muñoz, Secretario General, analiza la convocatoria de huelga general

# “Una huelga necesaria”



**A**dolfo Muñoz, Txiki, secretario general de ELA, destaca la necesidad de que la clase trabajadora tome las calles. Para hacer frente al chantaje de la patronal y la destrucción de empleo. Para forzar el cambio de las políticas públicas. Para exigir que los derechos laborales y sociales se decidan aquí. Para exigir participación y control sociales en sus políticas. “Es hora de cambiar este sistema injusto. Y, para ello, tenemos que salir a la calle, movilizarnos. Vamos a hacerles frente. Si queremos hacernos respetar, tenemos que luchar”.

*Hemos decidido hacer frente al chantaje de la patronal*

**-ELA lleva mucho tiempo movilizándose y luchando por un reparto más justo de la riqueza. Ahora ha decidido dar un salto importante en las movilizaciones.**

-En los últimos quince años se ha producido un fuerte aumento de la riqueza del país. Una minoría, la clase empresarial y financiera, se ha hecho con la mayor parte de esa riqueza. En ese tiempo trabajadores y trabajadoras no hemos ganado en bienestar. Todo lo contrario.

Ahora estamos sufriendo lo indecible. Se destruye empleo, se despiden sin causa, a la gente eventual no se le renueva el contrato... Lo llaman crisis. Nos dicen que ante ella todos estamos en el mismo barco. Pero no es cierto.

La actual crisis es consecuencia de una codicia sin límites de los poderes económicos. Para ello han contado durante años con la ayuda de Gobiernos e instituciones políticas. Y ahora que el sistema se colapsa, quieren robarnos todavía más: saqueando las cuentas públicas, negándose a pagar impuestos, chantajeando en la negociación de las condiciones de trabajo y exigiéndonos más sacrificios... En ELA, desde luego, tenemos claro que no se lo vamos a permitir.

**-¿Por qué una huelga general?**

-Si no mostramos nuestra fuerza, el ajuste en esta crisis se va a hacer destruyendo empleo y rebajando las condiciones de trabajo, especialmente salarios, e incrementando la flexibilidad. Esa es la apuesta de patronal y Gobiernos. Además, hay que recordar la baja protección social que tienen los parados/as.

La huelga general es necesaria e imprescindible. Hay que luchar para que las políticas públicas sean solidarias, con una fiscalidad progresiva que la haga posible; hay que luchar

por un mayor gasto social que haga frente a las necesidades de la gente; hay que recuperar el control público de la economía impidiendo que el capital especule; hay que tomar medidas en el sistema financiero para someterlo a los intereses públicos; hay que defender los salarios y las condiciones de trabajo del chantaje patronal; hay que exigir políticas de intervención pública, vía presupuestos, hay que luchar contra la destrucción de empleo...

La política de los gobiernos ha estado durante muchos años de espaldas a los intereses de la gente, y hay que movilizarse para forzar otras políticas.

Es una huelga general que reclama solidaridad de la clase trabajadora frente al “sálvese quien pueda” que defienden los neoliberales. Es una huelga general que reivindica que la política se ponga al servicio de la ciudadanía, que haga recuperar un papel que ha perdido.

**-La convocatoria la ha realizado la mayoría sindical vasca (ELA, LAB, ESK, STEE-EILAS, EHNE, HIRU). ¿Qué lectura haces de ello?**

-Vamos a la huelga con quienes creen que hay motivos para hacerla. Al margen de las diferencias respecto de otros temas –que las hay, y profundas– hemos acordado que hay que trabajar esta respuesta.

Esta no es una huelga contra un partido u otro, sería una necedad. Estas políticas se han hecho de común acuerdo por todos los partidos con opción de gobernar.

El sindicalismo reivindicativo no puede aceptar, quedándose con los brazos cruzados, que carguen sobre las espaldas de los más débiles las consecuencias de una crisis que no hemos provocado. En ELA no lo aceptamos y hemos decidido luchar y movilizarnos.